

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1. 3.º

Año II

Toledo, 16 de Marzo de 1937

Número 120

"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

## En la toma de Alcaracejo (Córdoba) es destrozada una brigada internacional

## El aeródromo de Barajas es duramente bombardeado

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintuna horas del día 15 de marzo de 1937.

#### Ejército del Norte:

**5.ª y 6.ª Divisiones.**—Sin novedad.  
**8.ª División.**—En Asturias ligeros tiroteos de fusil y de cañón.  
**División de Avila.**—Sin novedad.  
**División de Voria.**—En el sector de Guadalajara no ha habido novedades dignas de mención, dedicándose nuestras tropas a la consolidación de las importantes posiciones ocupadas en los pasados días.  
**División reforzada de Madrid.**—El enemigo intentó llevar a cabo algunos ataques en el sector al Este del Jarama apoyados por tanques rusos, siendo rechazados y causándole numerosas bajas e inutilizándolo dos de los tanques. Nuestras tropas en un impetuoso ataque se apoderaron de unas trincheras enemigas.

#### Ejército del Sur:

En Córdoba, continuando nuestro avance, se han llevado a cabo brillantes operaciones, ocupándose el pueblo de Alcaracejo despues de causar una gran derrota al enemigo, habiendo sido destrozada una brigada internacional, de la que un batallón quedó completamente deshecho. El campo de batalla ha quedado materialmente cubierto de cadáveres y material de guerra enemigos.  
Actividad de la aviación.—Nuestros aviones bombardearon objetivos militares y el aerodromo enemigo de Barajas, destrozando numerosos aparatos que allí había.  
En combates en el aire se han derribado cuatro cazas rojos por nuestra artillería antiaérea otros dos aparatos más.

Salamanca 15 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,  
**Francisco Martín Moreno**

## ¿SOLOS?

La Falange es vertical: por eso sus hombres, como reflejo de ella, se hicieron un alma intransigente, con una seca rigidez de caballeros andantes. No supieron ni quisieron saber, de fáciles inclinaciones cortesanas, ni medraron apoyados en blanda adulación. En su rudeza, desconocieron el atajo de la estucia. ¿Doblegarse? Flecha salida del arco tenso de un ideal, no cambiaría ya su camino hasta alcanzar el blanco puesto en los cielos. En época de cobardías, ellos

solo pasaron la raya de los elegidos, raya marcada en el suelo de la Historia con la espada de la Voluntad, y quemaron sus naves, negándose el retorno a la vida cómoda de antes. Ante ellos sólo quedaron rutas nuevas y rificiles. Recordaban aquellos conquistadores de viejos chambergos, cuyas raídas, capas ocultaban cuerpos flacos y altivas espadas. Como ellos—mitad poetas, mitad guerreros—herian el corazón enemigo con su cantar o su acero. Paradójicos Quijotes, eran

### En Madrid son necesarias nuevas obras de fortificación

Frente de Madrid.—A las diez de esta noche se radió una nota urgente de la Junta roja delegada de defensa, pidiendo a todos los hombres capaces su inmediata incorporación en alguno de los tres batallones de fortificaciones, pues se necesita intensificar los trabajos en vista de la marcha de las operaciones en los frentes de Madrid.—15-3-37. Radio A-Z.

### El 14 de mayo se reunirá la Conferencia Imperial Británica

Londres.—Se ha fijado el 14 de mayo para la reunión de la Conferencia Imperial británica. Porque han de tratarse en ella asuntos muy importantes, se esperan con expectación sus deliberaciones.—15-3-37. Radio A-Z.

## ULTIMA HORA

Toledo-Soria

Media tarde llegó Soria Generalísimo despues visitar frentes esta división donde fue aclamadsimo. Acompañóle General Mola, Moscardó, Yagüe. Gentío espontáneamente aclamóles presencia Soria. Ocho y media salió Salamanca entusiasmado.—Logos.

cuertos en un pueblo de locos e incomprensidos se les vió arremeter contra los gigantes que los demás creían inofensivos monos. Lucharon contra todos: de un lado, la incomprensión y la barbarie; del otro lado, el miedo, la indiferencia y hasta la burla. Solos, siempre solos. Seguros del triunfo, vieron caer a sus mejores. ¡Adelante! Cada camarada caído, sólo era un nuevo jalón que marcaba el camino recorrido. Muertos, ganaron batallas y nuestra bandera se hacía más grande a fuerza de luto y de sangre.

Hoy, la guerra. Una guerra que ya era vieja para nosotros y en la que ya no estamos solos, que es toda la juventud la que da generosa su vida.

Mañana, con la victoria, volverán nuestras banderas. "Los de siempre"—esos que nunca fueron a ninguna guerra—nos hablarán de descanso y

nos propondrán un triste reparato de los primeros laureles. Muchos llevarán a su cazuela las estrellas que nosotros cogimos en el cielo. ¿Transigirlo? No. Quedan todavía muchas para nuestra audacia. Y queda, sobre todas, aquella que buscábamos hace tiempo al salir del arco tenso. La de la Patria, el Pan y la Justicia. Entonces quizá estemos otra vez solos. Solos con nuestra grandeza.

Eugenio Piedra

### Fracasa el contraataque rojo a Trijueque

Frente de Guadalajara.—En el intento de contraofensiva realizado por los rojos en el sector de Trijueque, emplearon unos diez mil hombres protegidos por una veintena de tanques rusos. La Infantería nacionalista frustró sus planes en absoluto, causándoles, además, numerosas bajas.—15-3-37. Radio A-Z.

### Desde Guadalajara Hazañas de nuestra Aviación

(De nuestro redactor Ignacio Villalobos)

El temporal sigue poniendo trabas a la realización de los planes de nuestros mandos. La nieve se ceba en los rostros de nuestros soldados, cegándoles en sus marchas campo adelante. Por eso es mejor la hazaña de nuestra Aviación al derribar diez aparatos que, al salir del aeródromo en medio del temporal de mañana, capoteado a través de la lluvia mezclada de nieve, salieron en dirección al frente siete cazas nacionales, dos delante, tres en medio y dos detrás.

A pesar de la pésima visibilidad, pudieron distinguir a lo lejos dos trimotores enemigos seguidos de quince "ratas". Una hábil maniobra de nuestros aviadores, y la escuadrilla nacional se colocó detrás de los enemigos, abriendo contra ellos intenso fuego. No libró al enemigo su asombrosa agilidad de movimientos y pronto empezaron a caer, en un emocionante descenso, uno, dos, tres, hasta diez aparatos rojos dentro de nuestras líneas entre Brihuega y Torija.

El júbilo de nuestros soldados fué algo indescriptible. Calcúlese lo que es estar aguantando hora tras hora lluvia entre un cielo cerrado y bajo un suelo enlodado y pegajoso aburridos

de tanta agua y forzados a la inactividad a pocos kilómetros de Guadalajara. Cuando el duro castigo infligido ayer a los extranjeros, que se resisten en Torija, hacía concebir para hoy tan halagüeñas esperanzas y ver que no por eso deja España de cosechar triunfos donde menos podíamos esperarlos, en un cielo cuajado de nubes de nieve, en medio de la tormenta.

Hoy domingo, nuestra Aviación ha triunfado del enemigo y de la naturaleza. Justo es que exteriorice su alegría a la hora en que telegrafiamos nuestra crónica de hoy, con una cena donde se cuentan mutuamente los

(Continúa en la página 6)

### Los mineros desalojan varios posiciones

Frente de Asturias.—Los mineros asturianos se han visto forzados ante la presión tenaz de los soldados nacionalistas, a evacuar varias de sus posiciones en el sector de Oviedo, que fueron inmediatamente ocupadas por nuestras fuerzas.—15-3-37 Radio A-Z.

### Sobre los niños secuestrados

Parece increíble, pero es cierto. La voz del camarada Manuel Hedilla—grave, honrada y generosa—presentando al mundo el problema monstruoso del secuestro de niños españoles para esclavizarlos en Rusia, no ha encontrado eco en España o fuera de ella más que en nuestras propias organizaciones. Mientras la Falange de los pueblos más remotos ofrece hogares para los huérfanos o una ayuda para costearles un destierro próximo hasta que la guerra acabe, ni una sola voz de otro sitio ha respondido al gesto del Jefe. No nos preocupa, porque esperábamos el silencio, que es el ambiente en que hemos crecido y nos hemos hecho inmensamente fuertes. No nos preocupa, porque ya ha dicho Hedilla que nuestra pobre Falange—pobre de dinero y poderosa de alientos—quiere para sí sola el sacrificio que suponga el cuidado de esos miles de niños. No nos preocupa, porque nuestra conciencia está limpia de tacañería e inhibición. En vez de preocuparnos ese silencio disciplente, esa insensibilidad egoísta, ese engorgimiento de hombres ante el dolor ajeno—quizá porque alguien cree que el dolor de los humildes es menos dolor y tal vez piensan que "es mejor" que se lleven a esos niños hijos de proletarios—nos alegra. Nos alegra porque si aún tuviésemos necesidad de distinguirnos de "todo lo demás", se nos distinguiría definiéndonos así: "Son los que se preocupan de los niños robados por los rusos"; o quizá naciera, en torno de alguna mesa

(Continúa en la página 4)

# LA VIDA en la CAPITAL



## La Falange de Toledo conmemora la fecha histórica del encarcelamiento de José Antonio

Ayer, día 14 de marzo, hizo un año que la farsa política del Frente populista encarceló a nuestro caudillo, José Antonio.

Es una de las fechas más importantes por su significación para la Falange y ésta la conmemoró con un desfile que no pudo realizarse y un breve acto ante el centro de nuestra organización.

José Antonio supo ver y presentar lo que más tarde llegó, pe-

### Gobierno Civil

El señor Secretario recibió a nuestro redactor, a quien dió noticias del suceso acaecido en el pueblo de Chapinería en la mañana del domingo pasado.

El hecho ocurrió como sigue. En la mañana del pasado domingo salió de su domicilio, dirigiéndose a cuidar el ganado, el vecino de Chapinería Pedro Domínguez.

Extrañada la familia por su tardanza, inició una serie de pesquisas, que dieron por resultado el hallazgo de su cadáver en un pozo.

Parece ser que tenía el citado vecino la costumbre de salir de

### Hotel del Lino

Santa Justa, 9 - Teléf. 1339  
TOLEDO

pie sobre el brocal para sacar agua del pozo y, al tratar de hacerlo aquella mañana para dar de beber al ganado, al hacer un esfuerzo, por lo corto de la cuerda, resbaló, cayendo dentro y ahogándose.

Por el reloj que el difunto llevaba en el bolsillo, pudo comprobarse que el hecho ocurrió a las nueve de la mañana, hora en que aquél se hallaba parado.

### Gobierno Militar de Toledo

El señor Gobernador no pudo recibir a los informadores por hallarse ligeramente indispu-

se a la opinión de tantos como ahora lamentan sus desgracias, y los anunció exigiendo la colaboración de los verdaderos españoles cuando el momento era más crítico. Los ciegos de espíritu deben levantar la cabeza como lo debieron hacer entonces y ver la realidad de sus palabras, la firmeza de sus posiciones inquebrantables, la magnificencia de sus concepciones que, paso a paso, en el camino de la reconquista de España, vamos viendo con mayor luminosidad.

Fecha histórica y gloriosa significa la crucifixión de su liber-

### CASA

#### Marino Domínguez

La más económica en Tejidos, Pañería y Novedades

Equipos para novias :- Especialidad en Camisería

Comercio, 21 = TOLEDO

tad por el resurgir de la Patria. Ahora más que nunca, su figura se presenta gigante y aquella fecha tiene toda la grandiosa expresión de la proclama señera y gloriosa de la reconquista de España.

Así lo ha manifestado la Falange de Toledo con el sencillo acto que celebró para recordarlo. Ante nuestro Centro, las banderas de F. E. de las J. O. N. S., guiones de la epopeya de España, desplegaron sus colores heroicos junto con las del S. E. U., Flechas y Sección Femenina, y ante una multitud de falangistas de todas las secciones, el Jefe provincial, camarada José Conde, dirigió su palabra, floreada y encendida en la evocación siempre nueva y vigorosa de nuestro ausente.

Luego, por el mismo camarada Jefe provincial, procedieron todos los presentes a renovar el juramento de Falange.

Las notas de nuestro Himno vibraron unánimes su sed heroica y cerraron el acto los gritos de rigor.

España Una, Grande y Libre  
¡ARRIBA ESPAÑA!

Visad. por la Censura

### Ejercicios espirituales

Como en años anteriores, se ha organizado una tanda de Ejercicios espirituales completos para jóvenes. Comenzarán el próximo sábado, a las siete de la tarde, en el Colegio de María Inmaculada (Servicio Doméstico) y terminarán el jueves Santo, día 25, por la mañana. Los dirigirá D. Francisco Vidal.

Podrán practicarse de tres maneras estos Ejercicios: internas, medio pensionistas y externas.

Son ya muchas las jóvenes inscritas.

Las que lo deseen hacer pueden informarse y dar sus nombres en Juventud Femenina de Acción Católica, Ciudad, 19, todas las noches, de seis y media a ocho.

## Cartelera

### CINE IMPERIO

(de los Flechas)

HOY, a las cuatro y media y seis y media

#### Rueda libre

Por LA PANDILLA

RENEGADOS DEL OESTE

Por TOM KEENE

### CINE MODERNO

Hoy martes

#### Canción de Oriente

Por RAMON NOVARRO.

## La provincia de Toledo conmemora el aniversario del encarcelamiento de José Antonio

El domingo día 14, tuvo lugar en todos los pueblos de la provincia la conmemoración del glorioso hecho histórico de la Falange del encarcelamiento de José Antonio Primo de Rivera. Hasta el momento de cerrar nuestra edición, han llegado a la Jefatura Provincial de Toledo noticias de los actos celebrados en los siguientes pueblos:

Camarenilla, Domingo Pérez, Mérida, Villaseca, Herruela de Oropesa, Caleruela, Valdeverdeja, Albarracal de Tajo, Santa Cruz de Retamar, Almorox y Oropesa.

En este último, sólo pudo celebrarse un acto en el Centro local, desfilando después los flechas.

En todos los demás pueblos citados hubo actos en los que dirigieron la palabra los Jefes locales respectivos, leyéndose a continuación el juramento de la Falange, describiendo una lámpara dando el nombre de José Antonio a una de sus calles y terminando con lucidos desfiles, en los que, además de los gritos de la Falange, se dieron los siguientes: Falange, Falange, José Antonio, José Antonio.

### Horario y Programa

de RADIO NACIONAL al servicio de la liberación de España.

Onda: 274 metros = 1095 kilociclos

14,00-15,00 horas.—Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17,30-18,15.—Música, autokomintern, soldado, etcétera.

18,15-18,45.—Noticias en alemán e italiano.

18,45-20,00.—Habla Española.

21,30-22,00.—Noticiero oficial en varios idiomas.

22,00-22,30.—Conferencias.

22,30-23,00.—Noticiero internacional.

23,00-24,00.—Música clásica y diversos.

24,00-24,15.—Parte oficial y crónica.

24,15-24,30.—Música.

24,30-1,30.—Servicio de Prensa.

Anúnciate en  
**IMPERIO**

### Ayuntamiento

ORDEN DEL DIA

para la sesión que ha de celebrarse el día 17 del actual, a las cinco de la tarde, tratándose los asuntos siguientes:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º Informe de la Comisión de Arte, en varias instancias solicitando el cambio de nombre de calles.

3.º Relación de facturas que presenta Intervención.

4.º Correspondencia.

### Liquidación

de la función teatral celebrada el día 6 del corriente mes, en el Teatro de Rojas y organizada por el Excmo. Sr. Gobernador civil, a beneficio de la suscripción nacional.

Por venta de localidades, 5.002'50 pesetas.

### Donativos

D. Olimpio Agudo, 20 pesetas; D. Arturo Moreno, 20; Sr. Juez de Instrucción, 50; D. Isidoro Navarrete, 10; La Sin Rival, 20; D. José María Bejarano, 15; D. Ma-

nuel Docabo, 10; D. Andrés Marín, 20; D. Gregorio Lozano, 20; D. Juan Esteban, 20; D. Francisco Herranz, 20; Sr. Conde de Sobradiel, 10; D. Francisco Sales, 20; D. Antonio González Ampudia, 20; D. Luis Sánchez, 10; Representante del Monopolio de Tabacos, 5; don Benito Nodal, 10, y Sr. García Atance, 10. Total recaudado, 5 312 50 pesetas.

Han aportado su valiosa cooperación a esta velada, el escenógrafo Sr Barajas, quien ha donado íntegros sus jornales y el de un operario, que ascienden a pesetas 295; la Papelería de don Rafael Gómez Menor, por papel para decorado, 56 95 pesetas; D. Marino Domínguez, 30'90 pesetas. importe de tela; los Sres. Medel y

Cruz, 13'50 pesetas, por tela; D. Jesús Echevarría, 16'20 pesetas, por cinta, y D. José Lirola, 12 pesetas, por afinación de un piano.

Hay que hacer constar también el rasgo de los músicos de la orquesta, operarios tramoyistas y acomodadores, que han ofrecido gratuitamente sus servicios, así como la Electricista Toledana el fluido eléctrico.

### Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 16 de marzo de 1937

Don Andrés Peña Martelo y D. Alejandro Abejón Rosell.

## LA FAVORITA

VINOS - COMESTIBLES - LICORES

Viuda de A. GONZÁLEZ

¡¡Legionarios, Falangistas, Regulares!!

En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca

Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia)

Carabanchel Bajo

## La bendición y entrega de las banderas de Falange Española en la Puebla de Montalbán

(CONTINUACION)

### La madrina de la Bandera de F. E.

Camaradas de la Falange masculina y femenina: Como madrina de esta sagrada Bandera, es mi obligación dirigiros la palabra. Grande es mi emoción y pido a Dios ayuda para salir airoso de mi cometido. La mujer española, la mujer de la Falange, la mujer de la camisa azul tiene que tener amor a su Patria, acudiendo a todo y estimulando a los hombres en su sacrificio y amor a la Patria. La Bandera de la Falange cobijaba por la bandera española es el altruismo al interés; es sacrificio. Esta bandera que entregó a Falange Española femenina de Puebla de Montalbán es la muestra de la España que renace. Esta bandera, tan victoriosa y gloriosa, que tanta sangre ha costado y está costando para triunfar y ondear en España. Se necesita, mujeres, una España grande y libre que conseguirá Falange Española; conseguirá Patria, Pan y Justicia. Y mis últimas palabras apreciables camaradas van a ser éstas: ¡¡Arriba España!! (Fué muy aplaudida.)

### El Jefe local de la Falange

En encendidos párrafos dedica un canto a la gloriosa bandera de Falange Española, "teñida con la sangre de nuestros mejores, que nos invita a recordar los días tristes y meses largos de la persecución de que fueron objeto nuestros ausentes, que supieron anteponer la lucha y el dolor a la comodidad que

les brindaban los repugnantes fariseos". Termina exhortando al sacrificio necesario para servirla y seguirla hasta el Imperio.

Una gran ovación subrayó sus últimas palabras.

### La abanderada Carmen García Balmaseda

Con frase justa y palabra encendida habla de la realidad gloriosa de la Falange, que "en su labor constructiva recogerá todos los trabajos espirituales, históricos y patrios y para que España sea la nación de los grandes destinos".

Con calurosos aplausos se premió el entusiasmo de la elocuente camarada.

### El jefe de la tercera centuria de Talavera

En bellas palabras puso de relieve la emoción del acto que se estaba celebrando. Dirigiéndose a los flechas hablóles del mañana y de la milicia futura que les esperaba, terminando con un viva a José Antonio y un ¡Arriba España!, que fueron unánimemente contestados.

### La bendición

Terminados los discursos, se trasladó la comitiva a la Capilla de Nuestra Señora de la Soledad, donde tuvo lugar la bendición por el culto y celoso párroco don Marcelino Pérez Alonso, y a continuación fueron inaugurados el Comedor de Auxilio de Invierno, que preside la bella y simpática

(Pasa a la página 4)

# nuestra antena

## DE ESPAÑA

### Se asegura que Largo Caballero ha tenido que dimitir

Nuestras fuerzas han ocupado los arrabales de Guadalajara  
Se avanza cinco kilómetros en el sector del Jarama

#### La situación y el frente de Madrid

Nuestros tanques dejan sembradas de cadáveres las trincheras rojas del Jarama

##### Continúa el avance en el Jarama

Frente de Madrid.—Las tropas nacionalistas han acentuado su presión en el Frente del Jarama. El inesperado ataque, cuando los marxistas habían retirado fuerzas para taponar la ofensiva sobre Guadalajara y Alcalá de Henares, causó grandes bajas en el enemigo, que se vio obligado a desalojar sus posiciones. Nuestros tanques se acercaron a las trincheras y barrieron de flanco las zanjas y los parapetos que quedaron sembrados de cadáveres marxistas. La Infantería avanzó protegida por el fuego de nuestras baterías y, al caer la tarde, se habían conquistado cinco kilómetros en este sector.  
Radio A. Z.

##### Llegan a Madrid los representantes del gobierno de Valencia

Madrid.—Han llegado los camaradas Hernández y Just. Ambos

desde el comienzo de la guerra, el ex ministro don Honorio Cornejo.  
Radio A. Z.

##### Verborrea dominical

Madrid.—Hoy, como todos los domingos, los rojos se dedican a soltar discursos de propaganda. ¡Ah!, si los cañones se cargasen con verborrea, nos anegaban nuestras trincheras. Si las ametralladoras hiriesen con las palabras, no podríamos avanzar un solo paso. Pero felizmente, los discursos no producen otro daño que cierta afonía en las gargantas que los pronuncian. En un teatro de Madrid, mientras nuestras tropas continúan su avance por las llanuras de la Alcarria, saboreando las mieles del triunfo, un orador gritaba el "¡No pasarán!". Otro, menos optimista, descubría que Madrid está pasando los peores tragos de la guerra y que las batallas más cruentas se estaban librando por Guadalajara. Es por allí por donde los facciosos pretenden entrar en Ma-

#### La gran ofensiva sobre Guadalajara

Han quedado cortadas las comunicaciones de esta capital con Cuenca y Valencia

Las columnas del flanco derecho avanzan sobre Alcalá de Henares

##### Se prosigue la ofensiva

Frente de Guadalajara.—El ejército español continúa su victorioso avance sobre la capital de la provincia. Las columnas motorizadas siguen superando todos los obstáculos. Destacamentos de Caballería y fuerzas de la Legión con-

##### Nuestras fuerzas en los barrios extremos de la capital

Frente de Guadalajara.—Nuestras tropas han ocupado ya los barrios extremos de la capital. Durante el día de ayer, nuestros cañones estuvieron bombardeando

### Resumen de la Prensa roja DEL DOMINGO

«Política» comenta las maniobras navales italianas en el Mediterráneo y pregunta para quién va a ser el «Mare Nostrum».

«El Sol», dedica toda su atención con gran profundidad sobre si la vanguardia roja está contenta de la retaguardia y si la retaguardia se encontrará satisfecha de la vanguardia.

«La Libertad» se refiere a la conferencia de las internacionales socialistas reunidas en Londres y declara que los marxistas españoles no pueden sentirse satisfechos de sus resultados. Nuestros temores se han visto ahora confirmados. ¡Nada provechoso ni concreto!

«El Liberal», en un artículo, reconoce que al enemigo se le llamaba con el mote disfrazado de fascista y que no todos son fascistas. En otro editorial pide que se dicte un decreto desnacionalizando a los españoles que combaten contra el gobierno de Valencia.

«Castilla Libre», después de confesar que los milicianos se han replegado 50 kilómetros, afirma que no han sido derrotados.

«A B C» y «El Socialista» se refieren al mal tiempo, que impide al ejército del pueblo realizar una contraofensiva.

Y, finalmente, el periódico «Ahora» confiesa que el peligro de la pérdida de Madrid no ha pasado todavía y aconseja estar en guardia contra los optimismos frívolos. Necesitamos poner en actividad todas nuestras fuerzas y energías y asimismo es urgente la organización de una reserva en un breve plazo de días, de horas, pues la situación actual lo exige de modo inexorable.  
Radio A. Z.—14-3-37.

tinúan en sus impetuosos ataques. No obstante el mal tiempo, no se ha detenido la ofensiva, y todos los días los progresos en este frente son notables. Los avances se realizan en triple línea y cubriendo las principales arterias que convergen sobre Guadalajara. Ayer ha sido cortada la carretera Cuenca-Guadalajara y ha sido ocupado el pueblo de Armuña, situado al sudeste de la capital de la provincia, a unos quince kilómetros. Guadalajara se puede considerar ya como sin interés estratégico por el corte de la comunicación con Cuenca y Valencia.  
Radio A-Z.

los alrededores de Guadalajara. Todas las fortificaciones construidas por los rojos han sido desbaratadas.

Las fuerzas rojas han reducido su frente a un círculo de defensa de la capital, pero si no aprovechan esta última hora para huir, van a quedar totalmente copados, pues el flanco derecho de las fuerzas nacionalistas avanza ya sobre Alcalá de Henares.  
Radio A. Z.

##### A la vista de Guadalajara

Frente de Guadalajara.—Continúa la ofensiva nacionalista sobre

#### Noticias de Valencia ¿Sucederá Negrín a Largo Caballero?

##### Declaraciones de Largo Caballero

París.—El periódico «Le Temps» publica unas declaraciones hechas por Largo Caballero a su corresponsal en Valencia. El presidente del gobierno marxista manifestó que los intentos de su gobierno es buscar la unión de los socialistas con los sindicalistas, cosa que hasta el momento actual no ha podido conseguirse. La lucha actual, dijo Largo Caballero, sólo puede terminar con nuestra victoria o con la de nuestros adversarios. Esta declaración del llamado Lenin español supone la confesión de la posibilidad, reconocida por boca del gobierno de Valencia, de que los marxistas pueden ser derrotados. Esta es la primera vez que Largo Caballero desconfía en público de la victoria marxista.  
Radio A-Z.

##### Crisis roja

París.—Noticias de fuente fidedigna aseguran que Largo Caballero ha dimitido ya su cargo de presidente del gobierno rojo. La causa de su dimisión está fundada en las luchas y disidencias exis-

este sector Norte de Madrid. A pesar del mal tiempo, que obstaculiza nuestros avances, las tropas continúan progresando en sus objetivos. Se dice que en la ciudad de Guadalajara la población civil se ha manifestado pidiendo la rendición. Nuestros soldados se encuentran ya a la vista de Guadalajara.—14-3-37.  
Radio A-Z.

##### Aparato rojo derribado

Soria.—En el frente de Guadalajara nuestros aviadores derribaron ayer un aparato rojo, que cayó en nuestras líneas. Los pilotos, de nacionalidad extranjera, perecieron carbonizados.—14-3-37.  
Radio A-Z.

##### Los rojos «conquistán» Trijueque, desde el micrófono oficial

Madrid.—En el comunicado rojo radiado ayer se decía que los milicianos habían tomado Trijueque. Es de advertir que los partes oficiales hace dos días decían que estaban combatiendo en el frente de Sigüenza. Esto supone una confesión paladina de que los nacionalistas han realizado avances de más de 50 kilómetros. Si a esto se añade que la pretendida toma de Trijueque es falsa, y que nuestras tropas se encuentran ya dominando las posiciones que cer-

tentes entre los anarcosindicalistas de Valencia. Aunque todavía no ha sido nombrado el sustituto, se cree que se encargará de la jefatura del gobierno marxista el expresidario camarada García Oliver o el actual comisario de Hacienda, socialista Negrín.  
Radio A. Z.

##### Representantes del gobierno de Valencia a Madrid

Valencia.—Debido a que la Junta Delegada de Madrid exigió al gobierno de Valencia representantes suyos en la capital de España, el gobierno de Largo Caballero decidió enviar a Madrid los ministros camaradas de Obras Públicas e Instrucción.  
Radio A. Z.

##### Reconocen la angustiosa situación de Madrid

Valencia.—Carlos Baraibar, subsecretario de Guerra, ha hecho unas declaraciones en las que dijo que a Madrid hay que enviar constantemente hombres, víveres y municiones.

can Guadalajara, podrá uno darse cuenta de que las noticias propagadas por los comunicados rojos faltan en absoluto a la verdad.—13-3-37.  
Radio A-Z.

##### Se desmiente la noticia

Salamanca.—Se desmiente oficialmente la gratuita afirmación que en su parte de guerra lanzaron anoche los marxistas de haber tomado Trijueque y cogido a los nacionalistas material de guerra. Tal aseveración es una mentira más de las muchas con que los rojos hacen la guerra.

Trijueque, como todo el terreno conquistado en la provincia de Guadalajara, desde el comienzo de nuestra ofensiva continúa y continuará en poder de los nacionalistas. En cuanto al material de guerra que aseguran habernos cogido, no pasa de ser una ilusión febril. Quienes pierden todos los días grandes cantidades de armas, municiones y material de todas clases son ellos. Nuestros almacenes están repletos de botín de guerra. Por otra parte, la ofensiva nacionalista en Guadalajara continúa con el mismo brillante éxito. El mayor enemigo que nos hace frente en estos momentos es el temporal que todavía colea. Sin embargo, no pasarán muchas horas sin que podamos ver y saborear resultados espléndidos.—14-3-37.  
Radio A-Z.

## ¡Arriba España!

celebraron una reunión con los componentes de la Junta de Defensa. A la salida el camarada Hernández manifestó que habían venido de Valencia para estudiar sobre el terreno lo crítica situación de la capital. También dijo que en la reunión se acordó dictar las consiguientes disposiciones que solucionen los problemas de transporte, abastecimiento y evacuación de la población civil.  
Radio A. Z.

##### Darece que ha sido asesinado el cónsul de Cuba en Madrid

San Juan de Luz.—Llegan insistentes noticias de haber sido asesinado en Madrid el encargado de Negocios de Cuba don Manuel Pichardo. La noticia ha causado gran impresión. El señor Pichardo había intervenido incesantemente para salvar la vida a muchas personas de derechas perseguidas por los comunistas.

##### Fallece Honorio Cornejo

Madrid.—Ha fallecido en una prisión de la capital, donde los marxistas lo tenían encerrado

##### El partido comunista anima a los combatientes

Madrid.—El partido comunista ha lanzado en estos críticos instantes que atraviesa la capital de España un manifiesto por el que se pretende levantar los ánimos de los combatientes. Entre las interesantes afirmaciones figura una en la que se dice que Madrid no es Addis Abeba y que España tampoco es Abisinia. Parece ser que los miembros del partido comunista de Madrid se dedican ahora a consultar el mapa.—14-3-37.

##### Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a

IMPERIO

## Creación

## Palma y triunfo de Jiménez Caballero

Por Tresgallo de Souza

Ernesto Jiménez Caballero: pre-nacional-sindicalista. Sólo le faltaba un punto de apoyo para que su impetuosidad, su talento y su cultura se convirtieran en servicio puro de España. Poco tiempo después de 1921, el camarada Jiménez Caballero—intelectualidad que anunciaba a las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalista, a Falange Española y a la certera fusión de las dos organizaciones—empezó a dar a la juventud literaria española un nuevo idioma. Capitán de la vanguardia, capitán de la guerrilla pintoresca, pero esforzada, de los nuevos intelectuales españoles, Jiménez Caballero se levantó contra el tópico y contra los tóxicos intelectuales.

Traía Jiménez Caballero a la vida intelectual española un estilo y una capacidad revolucionarios. En él se cuajaba una voluntad revolucionaria por la que aspiraban en España hombres hundidos en la miseria moral de Madrid. Hombres hundidos en la vulgaridad tónica nacional; hombres que pecaban en el no ser de las derechas y de las izquierdas. Como un símbolo de su vitalidad, vestía Ernesto el traje azul, el traje de Mahón, cuyo había de ser el color ritual y glorioso de "Falange Española de las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalista".

La España que apuntaba su renacimiento se preguntó qué traía al ámbito nacional nuestro camarada el pre-nacional-sindicalista. Su talento y cultura estaban enraizados en lo español. Jiménez Caballero, antes de escribir siquiera una línea, había estudiado lo germano, lo sajón, lo francés y lo romano. Y no era ni filo ni foco, ante esas culturas e historias enumeradas. Como tampoco lo fue don Marcelino Menéndez y Pelayo, quien, desde la eternidad católica, se despoja hoy de su palma ilustre para ceñirla a la frente de nuestro camarada.

Ernesto Jiménez Caballero era entonces un polígrafo que acababa de cumplir los veinte años. Le sucedía en su ruta vital, lo mismo que le aconteció a nuestro don Marcelino. Pero Jiménez Caballero había comparecido en España después de la guerra mundial, des-

pués de la transformación de la Geografía política del universo, después del triunfo de la dictadura del proletariado en Rusia y antes del éxito del fascismo en Italia, y con anterioridad a la aparición del Nacional-Socialismo en Alemania.

Nos traía Jiménez Caballero un estilo universitario clásico y moderno a la vez; un ademán resuelto; una arrolladora impetuosidad y una maravillosa seguridad de sí mismo. Y cuando se fué cuajando su personalidad nos trajo también, y para siempre, un interés que se fué transformando en amor por las normas imperiales y augustas, un odio lógico y profundo hacia la democracia y el liberalismo, y una voluntad de ser de nuevo en el mundo.

En este instante crítico de su vida intelectual, Jiménez Caballero, poeta de lo imperial, encontró a José Antonio, creador político del primer Movimiento Nacional orgánico aparecido en la Historia de España. A las órdenes de José Antonio, genio del siglo, maravillosa potencia de estadista, Jiménez Caballero, con disciplina castrense, continuó su labor revolucionaria de poeta y de intelectual. El Caudillo—polígrafo eminente también—y el poeta, iban juntos por la aspereza española de aquellos días, presagio de la guerra presente. Juntos iban y juntos están. Jiménez Caballero, con la camisa azul, el Yugo y las Flechas, se halla en nuestra disciplina, en nuestro rito, en nuestro dolor y participará en nuestro gozo de mañana.

Camisa azul ayer, y hoy, Jiménez Caballero, misionero de la romanidad, ha conquistado palma y triunfo al obtener el premio internacional del Fascismo. Roma, con ese premio, agradece al camarada Jiménez Caballero una tarea de lustros, en pro de las grandes e

## EL BEBE

Confección para señoras  
== y niños ==  
Comercio, 26 y 28  
TOLEDO

## Desde Talavera

## Reposición del Crucifijo en las Escuelas

El pasado domingo se celebró en esta ciudad una fiesta, que resultó brillantísima: la reposición de crucifijos en las escuelas nacionales.

A las once de la mañana y después de una misa de Comunión en la iglesia de Santo Domingo, a la que asistieron todos los niños de las escuelas, se celebró en las de San Agustín la ceremonia de la Reposición.

Dichas escuelas estaban artísticamente adornadas con las banderas Nacional y de Falange y países amigos.

Bendijo los crucifijos, que desde ahora en adelante han de presidir las escuelas talaveranas, el excelentísimo señor Obispo auxiliar de la diócesis, monseñor Mondrego, asistiendo al acto el señor comandante militar de la plaza, el señor alcalde, además de otras autoridades militares y civiles.

Después de la bendición, hicieron uso de la palabra el maestro titular de la escuela en que se celebraba el acto, que es

además delegado comarcal del S. E. M. en nuestra ciudad, y el señor Obispo, que tuvo frases de elogio para los maestros que han de regir las escuelas y para los niños que han de seguir las enseñanzas de sus maestros.

Al terminar el acto, el señor Comandante militar, dió vivas al Generalísimo, al Ejército y a España, que fueron entusiásticamente contestados por los asistentes.

Y por último, a las cuatro de la tarde hubo una procesión, a la que concurrieron todos los niños con banderitas españolas y de Falange; los flechas con su escuadra de gastadores, que daba escolta a una de las imágenes, el alcalde y el señor Obispo, congregándose después el público en la ermita.

A la salida de la ermita desfiló la banda del Tercio a los acordes del himno de Falange, cantándolo el pueblo en masa que les seguía y dando después los gritos de la Falange.

insignes razones de la Civilización puramente latina; esto es, romana.

Fué Jiménez Caballero el primer intelectual contemporáneo español que percibió el interés político y nacional de una defensa de la doctrina romana, orientada contra las imbuencias judías, asiáticas y... de la enciclopedia, considerada todavía como una novedad por los recientes caballeritos pactantes monstruosos con los enemigos de nuestra Civilización.

Para defender la razón romana, la razón tradicional de Roma, Jiménez Caballero defiende al Fascismo.

Fascismo representa la movilización de las energías romanas—renacidas desde 1924—contra los mismos enemigos que han originado la guerra presente en España. El proceso histórico de los últimos lustros ha dado plenitud de razón a Jiménez Caballero.

En la hermandad de la Falange—anticipo de la comunidad hispánica de mañana—la palma ganada

por Jiménez Caballero recae en el Movimiento que encarnamos los "camisas azules". Muchas de las razones de Roma son nuestras razones. Somos romanos, porque somos españoles. Roma, luz de civilización primera en Europa, Roma, sede de la catolicidad, es tan española como nosotros somos romanos. La capital de nuestro mundo culto y religioso se encuentra allí. Jiménez Caballero lo ha reiterado con impresionantes demostraciones, a lo largo de toda su labor intelectual.

Al transcurrir los siglos, España y Roma se han producido de nuevo con el mismo estilo. Caudales los dos, de Civilización, que tiene un mismo origen, deben, en parte su coincidencia a este nuevo profeta, a este misionero que es Jiménez Caballero, que se hallaría hoy abrumado por su gloria si no poseyera una genial fortaleza para llevarla con magnífica dignidad, con empuje de César de lo intelectual.

## Crónica del frente

## Día 14 de Marzo

Día 14 de marzo.—Hoy ha sido día de descanso para nuestras tropas. Descanso bien merecido, puesto que desde el lunes, que empezaron las operaciones por este sector, no se han interrumpido ni un solo momento, siendo el balance de la semana que hoy termina la toma y conquista de veintitrés pueblos, alguno de ellos, como Brihuega, Jadraque y Cogolludo, Cabezas de partido y, por lo tanto, de gran importancia en todos los órdenes, y el avance hacia Guadalajara de una profundidad media de cuarenta kilómetros en un frente de más de veinte, pero aunque las columnas estuviesen en descanso no por ello la jornada ha sido estéril, ya que por haber amanecido hoy un día claro y despejado, nuestra aviación pudo emplearse a fondo, singularmente en el sector de Torija, donde repetidamente se bombardearon con gran eficacia las posiciones y concentraciones enemigas que los marxistas tienen establecidas en el interior de un tupido monte. Unos cinco kilómetros en cuadro entre Brihuega, los altos de Torija y Trijueque. El éxito ha sido grande porque se ha visto abandonar el monte a grandes grupos de enemigos, ya que en algunas partes de él las bombas de la aviación provocaron considerables incendios.

A la hora de telegrafiar

## Bendición y entrega de la Bandera de Falange en Puebla de Montalbán

(Viene de la página 2.º)

señorita Pilar García Balmaseda López, que con tan acendrado entusiasmo y sacrificio por tan benéfica obra, pues siempre tuvo por norma cumplir las tres obras principales de Misericordia: dar de comer al hambriento, vestir al desnudo y dar posada al peregrino.

Mujer española, no te pesa practicar esas obras, pues con eso contribuyes a un deber que en su día Dios te lo premiará desde el cielo.

A todos estos actos contribuyó grandemente la Sección de Falange Española femenina, acompañada de su jefa señorita María Vicenta Muncharaz, cuya Sección fué en ese día la admiración de todos los habitantes de esta noble y patriótica villa, merced a

ignoramos si hubo alguna lucha aérea, aunque lo creemos posible; desde la primera hora de la tarde otra vez ha ido empeorando el tiempo y cae una lluvia densa y tenaz.

El Tebib Arrumi

## Juan Esteban

Confitería  
y Fábrica de Mazapán  
(Antigua Casa LABRADOR)  
Magdalena, 2 - TOLEDO

los trabajos que viene realizando con acendrado amor y entusiasmo dicha jefa en pro de la España una, grande y libre que todos anhelamos. Sigue por ese camino, jefa de Falange Española femenina, inculcando a ese grupo de muchachas jóvenes a que sigan el ejemplo de toda mujer española, hacer una España grande y libre y sobre todo, haz que ese ejemplo le imiten todas las mujeres de esta villa.

Terminados todos los actos, se dirigieron todos al Cuartel de Falange Española masculina, donde tuvo lugar el banquete, al que asistieron el comandante militar de esta plaza y las autoridades todas.

Hay que hacer constar que las banderas fueron bordadas por las bellas y simpáticas señoritas hijas de Sonseca y vecinas de esta localidad Mercedes y Ascensión Martín Bécece y por las bellas y simpáticas señoritas hijas y vecinas de esta localidad Carmen García Balmaseda López y Josefa Tenorio Balmaseda, que con su encendido amor y entusiasmo han velado noche y día hasta ver conseguido su empeño, que es muy digno de imitar.

Terminado el banquete, los flechas de Escalonilla, juntos con los de esta localidad jugaron un partido de fútbol, terminado el cual se despidieron los flechas y se marcharon a Escalonilla alta-

## Vicente Sánchez

Despacho de semillas  
-- Precios económicos --  
CUATRO TIEMPOS, 2  
TOLEDO

mente entusiasmados de tan grandioso acto. Buena suerte, queridos flechas de Escalonilla, y que quiera Dios nos acompañemos muchas veces en actos tan grandiosos como el presente.—El jefe local de Milicias, DOMITILLO RODRÍGUEZ.

## Función celebrada por los Flechas de Alcabón a beneficio del glorioso Ejército Nacional

Organizada por el Secretario local de Flechas, de Alcabón, a beneficio del glorioso Ejército Nacional, se celebró, en la tarde del domingo antepasado, día 7, una fiesta teatral, la cual tuvo lugar en el salón de baile de la localidad.

Se representó, primeramente, un cuadro dramático, en un acto, titulado «El Pequeño y el Grande» cuyo reparto fué el siguiente:

«Don Luciano», Germán Palomo; «Don Julián», Antonio Rodríguez; «Adolfo», Rómulo Merchán, y «Faustino», Anastasio Palomo.

A continuación, se puso en escena «La hermosa Hilandera y los siete Pretendientes», siendo la que representaba «Hilandera» Victoriana del Cerro Moset, una niña a la cual se la puede anteponer sin vacilación alguna, el calificativo que lleva la que ella representa, resultando el acto brillantísimo, siendo ovacionada grandemente por el público.

Seguidamente, representaron una obra dramática, en un acto, titulada «El castigo del orgullo», con el siguiente reparto:

«Enriqueta», Eusebia Maroto; «Catalina», Victoriana del Cerro; «Luisa», Elena Merchán; «Doña Rosa», Tomasa Merchán; «Juana», Isabel Gómez; «María», Purificación Canto; «Antonia», Encarnación Merchán.

Y por último, Eusebia Maroto salió a escena, con el relato de «Chiquita y bonita», de una andaluza, ce-

rrando el acto las siguientes recitaciones: «El canto de los pájaros», recitado por Purificación Canto; «El niño huérfano», por Isabel Gómez, y «El Dos de Mayo», por Antonio Rodríguez.

La cantidad recaudada ha ido a engrasar la suscripción nacional.

## Sobre los niños secuestrados

(Viene de la página 1.º)

cargada de bebidas exóticas y cigarrillos orientales, un mote intencionado y sutil, como los que nos ponen en algunas ciudades de España.

Nos alegra, porque nuestro hermoso Destino Nacional-Sindicalista es el quedarnos solos con nosotros mismos ante los hondos problemas de la conciencia española. Solos se quedaban en los cementerios los "camisas azules" de antes del Movimiento; solos estaban en las cárceles los falangistas el 18 de Julio; solos estábamos en las candidaturas de las últimas elecciones, mientras el odio o el miedo se apiñaban borreguilmente. Nunca nos asustó la soledad para las grandes empresas. No va a amedrantarnos ahora que somos millones en esa soledad, lo que nos enardecía cuando éramos escasos centenares.

Nos asustaría la falta de cohesión moral en las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalistas. Que un falangista desertara de su deber. Que una organización local desoyese la voz del Jefe. Pero esa inhibición ajena en un problema como el de los niños robados a España, nos devuelve la confianza en nosotros, al hacernos ver que los problemas de España, del Pueblo de España, de la sangre de España, sólo llegan al corazón de la Falange. A los que han respondido al llamamiento de Hedilla, gracias, a los que se han callado—por el favor de diferenciarnos de ellos, todavía más netamente de lo que ya lo estábamos—¡muchísimas gracias!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Felipe X. de Sandoval

## Comidas económicas

== INAUGURACIÓN ==  
Barrio Rey, núm. 9  
== TOLEDO ==

## Se acuerda prorrogar el estado de alarma

Valencia.—Esta tarde, en el Ayuntamiento, se reunió, bajo la presidencia del diputado socialista De Francisco la llamada Comisión Permanente de las Cortes, para acordar otra nueva prórroga del estado de alarma.—15-3-37. Radio A-Z.

Los mejores vinos  
y los peores precios

## Julián Moraleda

Armas, 13 - Toledo

# nuestra antena

## DEL EXTRANJERO

### Alemania e Italia han redactado las condiciones para un acuerdo europeo

### Mussolini llega a Libia

### 2.000 niños de Santander y Bilbao llegan a un puerto ruso

#### El Pacto de "no intervención"

Se tiene que aplazar la entrada en vigor del control por no haber nombrado el personal

##### Declaraciones de Mainski

Londres.—El delegado soviético en el Comité de no intervención, Mainski, ha declarado que el acuerdo germano-japonés representará una seria amenaza para desencadenar la guerra contra Rusia.

##### Empieza el control naval

Londres.—El Comité de no intervención ha fijado las doce horas de la noche del 13 para iniciar el control naval de las costas españolas.

##### Los inspectores se retrasan

París.—A pesar de que se había fijado como fecha de entrada en vigor para el control de fronteras y costas la del sábado 13 a las doce de la noche, todavía no han llegado los inspectores internacionales ingleses a la frontera

#### Inglaterra

En Londres se tiene vivo temor a que el poder italiano se extienda hasta el Mar Rojo

##### Los comunistas contra el rearme inglés

Londres.—Lord Cainford, presidente del organismo central económico de Inglaterra, ha publicado un memorándum en el que se dice que los comunistas están tramando una campaña agitadora contra el rearme inglés.

En el Parlamento, un diputado ha denunciado que las organiza-

#### Casa MARIN

— ULTRAMARINOS FINOS —  
Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 — TOLEDO

ciones comunistas de la Gran Bretaña están introduciendo elementos indeseables en las empresas industriales tratando de sembrar entre los trabajadores ingleses el descontento y la subversión.

La influencia del Komintern se deja sentir con bastante intensidad

francoespañola. La vigilancia, en las primeras horas, fué ejercida exclusivamente por gendarmes franceses y brigadas móviles. Se dice que esta situación anómala seguirá durante varios días en diversos sectores fronterizos y costeros, pues parece ser que todavía no existen nombramientos concretos ni distribuciones exactas en que los diversos observadores internacionales habrán de actuar.

Radio A. Z.

##### Se aplaza la vigencia del control

Londres.—La implantación del control de costas y fronteras españolas ha sufrido un nuevo retraso. El Comité de no intervención modificó su acuerdo anterior en el sentido de que la vigilancia comience el día 20. Para tratar diversos asuntos relacionados con la cuestión española, el subcomité de no ingerencia ha convocado para el día de mañana una nueva reunión.

Radio A. Z.

en Inglaterra y los elementos conservadores dan ya el grito de alarma.

Radio A. Z.

##### En Inglaterra produce sensación las palabras de Mussolini en Libia

Londres.—Toda la Prensa británica presta gran atención a la visita realizada por Mussolini al Norte de África. Los periódicos de esta mañana comentan las declaraciones hechas por el Duce en un discurso pronunciado en Libia, en que sostiene que Italia es amiga y defensora de las ideas religiosas y políticas del Islam y que mostrará su oposición a la persecución de

ANTIGUA CASA  
TELEFONO  
Julio Sánchez de la Fuente  
Confitería  
y Fábrica de Mazapán  
Zocodover, 47 al 50 — Toledo

#### Francia

El gabinete Blum, representante del antimilitarismo, logra un crédito para gastos de guerra

##### El temporal reinante en el Mediterráneo castiga duramente la costa francesa

París.—El violento temporal desencadenado en las costas del Mediterráneo ha destruido muelles, diques y causado grandes daños en los puertos y playas franceses de la costa azul. En Villefranche, puerto cercano a Niza, se recibieron llamadas de auxilio del vapor italiano "Conte Savoya", que pa-

#### FABRICA DE MUEBLES GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

— TOLEDO —

só graves momentos de peligro. El buque sueco "Togny Lagmon", que también lanzó desesperados S. O. S. solicitando ayuda, hasta que logró arribar a un puerto de abrigo. Se han registrado naufragios de algunas pequeñas em-

= Casa de las Novedades =

#### Medel y Cruz

Gran surtido en tejidos, mercería, perfumería y confecciones

Precio fijo

Cuatro Calles, 5 — Toledo

barcaciones. Los daños causados en la costa por la galerna se pueden calcular en varios millones de francos.

Radio A. Z.

##### Darece ser que Irlanda reconocerá el gobierno de Franco

París.—Se comenta en los círculos diplomáticos de esta capital que el Estado libre de Irlanda reconocerá muy en breve al gobierno del general Franco. Los rumores de esta noticia están basados

los árabes en Palestina y Africa. El periódico "Daily Telegraph" comenta esta cuestión y resalta la alta significación de estas palabras, así como el interés con que Inglaterra debe seguir las actividades italianas en las colonias africanas. Los periódicos ingleses apuntan sus temores de que el poder italiano se extienda hasta el mar Rojo.

Radio A. Z.

en que un destacado representante del gobierno irlandés ha salido hacia España nacionalista para realizar una entrevista con el Generalísimo.

Radio A. Z.

##### Se prohíbe el alza de precios

París.—El gobierno Blum ha aprobado el proyecto de ley prohibiendo el alza de precios en los artículos de primera necesidad.

Radio A. Z.

##### El gobierno de las claudicaciones

París.—Se conoce ya al gobierno de las claudicaciones. Se llama representante del proletariado antimilitarista y solicita un empréstito para la defensa nacional. Los ministros son partidarios de la lucha de clases y piden desde el Poder la unión nacional; incluyen en su programa la reducción de gastos y se lanzan a una política de rearme; venían a restablecer la paz social y durante su mandato las huelgas y conflictos de trabajo se agravan.

Al gobierno Blum se le considera ya como un gobierno fracasado, poco sincero y muy acomodaticio.

Radio A. Z.

##### Un artículo de Philippe Barres sobre Rusia

París.—"Le Matin" publica un artículo de Philippe Barres, que por su interés y actualidad ha sido reproducido por otros periódicos de Inglaterra y Alemania.

Dice que de todos los acontecimientos que agitan al mundo, la interior descomposición de Rusia es probablemente el más trascendental. El origen de esta descomposición es la crisis básica del régimen comunista. La vida en la U. R. S. S. es hoy un trágico dilema entre la necesidad de relacionarse internacionalmente por razones económicas y políticas y la doctrina comunista, que la obliga a continuar siendo un compartimento estanco en el concierto europeo.

El comunismo agoniza—concluye—y no es más que un artículo de exportación.

Radio Nacional A. Z.

##### Huelga en Nimes

París.—Se han declarado en Huelga los obreros de las minas de carbón de la región de Nimes.

Radio A. Z.

#### Italia

La flota aérea y la marina rinden honores al Duce a su llegada a Libia

##### Mussolini en Libia

Roma.—En el crucero "Pola" llegó a Tobrukh, puerto de Libia. Los barcos de guerra "Zara", "Gorizia" y "Fiume" le dieron escolta durante su travesía. La escuadra italiana que se encontraba en la bahía de Tobrukh hizo las salvas de ordenanzas mientras evolucionaban sobre el barco en el que viajaba Mussolini. Fué recibido por el mariscal Balbo y las altas autoridades. El Duce visitó la ciudad y se trasladó a Amsest para inaugurar la carretera de la costa que tiene una ex-

tensión de casi dos mil kilómetros. La visita del jefe del gobierno italiano reviste gran importancia internacional. El Duce aprovechará el momento para afirmar la decisión de Italia de colaborar en la paz universal y asegurar la defensa de los intereses italianos en el Mediterráneo. Durante su estancia en Libia presenciará las maniobras navales, inaugurará varios pequeños pueblos, hospitales, escuelas y otras importantes obras de colonización. A estos actos asisten especialmente invitados, ciento treinta periodistas, nacionales y extranjeros.

Radio A. Z.

#### Alemania

##### Hitler recibe a la intelectualidad alemana

Berlín.—El canciller Hitler ha celebrado una importante recepción en honor de la intelectualidad alemana, a la que asistieron las más destacadas figuras de las ciencias, las letras y las artes.

Radio A. Z.

##### El Pacto Occidental

Berlín.—El gobierno del Reich y el italiano han redactado ya sus condiciones para llegar a la consecución de un pacto occidental en el que participarán todas las grandes potencias del occidente de Europa.

Radio A. Z.

#### Anúnciate en IMPERIO

##### Los extremistas belgas impiden la celebración de un mitin rexista

Bruselas.—Los elementos socialistas asociados con los extremistas belgas han impedido la ce-

lbración de un mitin en el que iba a pronunciar un discurso el jefe de los rexistas, monsieur Degrelle. Estas coacciones y atropellos a la libertad de propaganda en pleno período electoral, son condenados por la opinión sana de Bélgica y suponen para el partido rexista el mejor anuncio de su programa que hoy los belgas estudian con el mayor interés.

##### Los mineros polacos anuncian la huelga

Varsovia.—Los mineros de Dombrowa y Cracovia han anunciado la huelga general para el día 16 del actual si no son atendidas sus demandas de aumento de salarios.

Radio A. Z.

##### La sociedad de Naciones se reunirá el día 21 de marzo

Ginebra.—Se ha fijado para el día 21 la celebración de sesiones en la Sociedad de Naciones con objeto de estudiar el ingreso de Egipto y otras palpitantes cuestiones internacionales.

Radio A. Z.

##### Coloniales y Mantequera

#### Juan Reguilón

Cuatro Calles, 11

TOLEDO — Teléf. 1715

Sucursal: SANTO TOMÉ, núm. 4

##### La canallesca expatriación de niños

Bilbao.—A bordo de un barco rojo han sido llevados al puerto

Hotel  
Maravilla  
Confort  
Barrio Rey, 7 - Teléf. 1336  
TOLEDO

# Cicatrices rojas en el Arte español

Todo lo que de sublime ha sabido crear el hombre para evadirse de su biología animal y elevarse cada vez un poco más a la categoría de ser humano, se halla fuera de la mentalidad de los rojos. Para esas pobres masas cegadas de marxismo mal comprendido y peor interpretado, no hay más función en esta vida que el círculo materialista y periódico de trabajar para comer y comer para dormir. Dios es para ellos el opio del pueblo y en el amor a la Patria sólo ven una ficción reaccionaria.

Así también con el Arte, con esa creación de belleza, divina condición del hombre que ellos

Para beber buen vino

CASA

VICENTE SERRANO

Arrabal, núm. 24 — TOLEDO

califican de "ocupación de desocupados. Por donde las hordas rojas han pasado, el arte español o se ha convertido en balas "dum-dum" y botes de leche condensada, o bien, ha quedado sobre el campo de batalla, cubierto de heridas mortales, como un soldado más de nuestra vieja España.

Hemos hablado con el delegado del Estado y de Falange en los servicios artístico de vanguardia, Carlos Domínguez. Viene de vivir unos días en Toledo, donde ha estudiado a fondo el actual estado del tesoro artístico de la Imperial ciudad, de esa ciudad que como ninguna otra de España ha recibido de cada siglo la huella generosa de un estilo artístico.

He aquí algunos datos que nos facilita sobre los destrozos causados en el arte toledano:

"En la Catedral, a parte de las vidrieras que se rompieron cuando la explosión de las minas del Alcázar, lo más importante y vandálico, es el saqueo del tesoro, que fué trasladado a Madrid. Por cierto, que no fué robado por los milicianos, sino que fueron unos agentes enviados especialmente por Giral, los que se lo llevaron. De la Catedral faltan también el San Francisco de Mena y la Biblia miniada de San Luis, joya única en su género. Todos los conventos de la ciu-

dad, entre ellos el maravilloso de San Juan de la Penitencia fueron incendiados.

Los cuadros del museo del Hospital de Santa Cruz, están todos ellos acibillados a balazos por haber sido utilizados para la construcción de parapetos. Y la tabla primitiva de la Adoración de los Reyes, del mismo museo, está destrozada y en todas sus partes las iniciales F. A. I. y C. N. T., bárbaramente grabadas.

En el local que fué comité de la F. A. I. se ha encontrado un armario, en cuyo fondo había 53 cálices de plata y oro y en la casa de un pintor rojo, que hujo con los suyos, han sido hallados 16 mosaicos, que fueron arrancados de sus respectivos sitios.

Los Cigarrales, en los que se conservaban colecciones artísticas particulares, algunas de ellas de incalculable valor, han sido totalmente arrasados.

En el Hospital de Afuera, la tumba del Cardenal Tavera, obra maestra, aparece golpeada en varios de sus mejores adornos. Al retrato del mismo Cardenal, pintado por el Greco, le han cortado la cabeza y la escultura de El Resucitado, también del Greco—una de las escasas esculturas que se conservaban del genial artista—yace por el suelo hecha pedazos.

Y menos mal que en su precipitada huida se dejaron olvidado el cuadro del Entierro del Conde de Orgaz, obra cumbre

## Juan Pascual

(Sucesor de Matías Pascual)

Tinte a vapor y quitamanchas  
Lutos en veinticuatro horas

Azacanes, n.º 1 (Arrabal)

== TOLEDO ==

de la pintura española. Nuestras tropas se lo encontraron envuelto entre colchones, ya dispuesto para el viaje.

Unas manos llenas de amor y de respeto, lo han vuelto a colocar en su humilde iglesia de Santo Tomás. Llenas de respeto y de amor, que es lo que nosotros sentimos hacia el arte, máxima expresión de lo que el genio de la raza hispana ha sido capaz de crear.—Radio Nacional A-Z.

rra se limitaron a vigilarse y cañonearse, mas no por ello la jornada ha dejado de marcar una victoria gloriosa y provechosisima para nuestras armas, apuntándose nuestra aviación uno de los éxitos más grandes de cuantos ha tenido durante su brillante actuación en esta campaña. Esta mañana, cuando más furioso era el temporal de viento y granizo, una escuadrilla mixta de nuestros aviadores consiguieron, sin grandes esfuerzos y riesgos lanzarse al aire. En la vanguardia de la escuadrilla iba el jefe de la misma en compañía de otro aparato, cuando sobre el pueblo de Brihuega Torija vieron avanzar quince cazas rojos y algunos de bombardeo. Se retiraron prestamente los aparatos de bombardeo rojos, pero

# Resumen de la prensa roja de la noche

"Mundo Obrero" habla de la situación de los frentes, sin deducir consecuencias. Llama a todos a las armas para la formación urgente de brigadas de reserva, bajo la consigna de "muerte y exterminio."

"Claridad", dice que la última nota del camarada Galarza, Comisario de Gobernación, tiende a dar a la retaguardia el contenido revolucionario que necesita.

"Informaciones", resalta el tenaz asedio de que es víctima Madrid y pide a todos que pongan su confianza en el máximo esfuerzo.

"C. N. T.", advierte la necesidad de darse perfecta cuenta de la situación de los intereses del gobierno de Valencia en el extranjero. Hay que desconfiar de las democracias europeas y tener fe sólo en una estrecha unión.

"Heraldo de Madrid", afirma que la lucha actual de los sindicatos es plenamente reivindicativa y política. Asegura que el tono de cierta prensa madrileña es veladamente pesimista, y eso no puede tolerarse. Publica también unas declaraciones del camarada Comisario de Instrucción Pública.

"El Sindicalista", hace planes para el futuro y está perplejo ante el rumbo que tomará la política cuando termine la guerra. Dice, muy seriamente, que habrá que esperar para hablar de eso.

"La Voz", se alarma otra vez ante el problema de los que en Madrid se llaman "incontrolables". Dice que son como un tumor que le ha salido a la República. Para descubrirlos mejor propone que se haga a fondo una revisión de carnets sindicales.

Radio A. Z.—15-3-37.

# Es destituido el Jefe del Estado Mayor rojo

Valencia.—La "Gaceta" publica una disposición ordenando el cese del jefe superior del Estado Mayor rojo. El ministro del Aire ha destituido al coronel Pastor que dirigía este servicio y ha nombrado en su lugar al oficial Camacho. Ha sido aprobado, por acuerdo del gobierno Largo Caballero, un decreto en el que se militariza a los capitanes y oficiales de los buques mercantes y barcos pesqueros artillados y se les declara oficiales marinos de la escuadra roja.

## Alvarez del Vayo sigue redactando notas

Valencia.—Alvarez del Vayo, el ministro de Estado que más notas internacionales ha redactado, ha producido otras tres nuevas

notas. Una para la secretaria general de la Sociedad de Naciones; la segunda para Araquistain y la tercera para Azcárate. En ellas se hacen afirmaciones gratuitas acerca de intromisiones extranjeras y se silencia, como es natural, el número de batallones internacionales que combaten a favor de los rojos en todos los frentes.

## Pánico en Barcelona

Barcelona.—Una escuadrilla de aviones nacionalistas voló ayer sobre el litoral bombardeando algunas fortificaciones de la costa catalana. Un barco que navegaba a la altura de nuestro puerto también sufrió los efectos de las bombas. A las 9'20 volaron sobre la capital en vuelo de reconocimiento y ob-

# Visado por la censura

nuestros valientes cazas, lejos de rehuir combate ante el desigual encuentro, tomaron altura y se lanzaron sobre los aparatos enemigos, con tan hábil maniobra y en tan preciso momento que los cogieron debajo en el instante en que todas las escuadrillas rojas vigilaban en dirección a sus bases. En tan ventajosa posición, nuestros cazas ametrallaron implacablemente el triple número de aparatos rojos que tenían debajo, sembrando en ellos la natural confusión, lo que aprovecharon los nuestros de tal forma que diez de los aparatos rojos resultaron alcanzados, gravemente averiados y sin duda alguno de los pilotos muertos o heridos, porque los diez vinieron al suelo casi simultáneamente, cayendo dentro de nuestras líneas, lo que nos

permitted apreciar que se trataba de tres ratas rusas y siete Curtiss aparatos franceses, como es sabido, huyendo el resto de las escuadrillas rojas.

Por nuestra parte, solamente tuvimos que lamentar un piloto herido en un brazo, el que, con magnífico espíritu siguió conduciendo el aparato hasta llegar a su aeródromo, siendo su herida una insignificante señal en el brazo izquierdo. Para que aún sea mayor la satisfacción de esta página heroica que hoy ha escrito nuestra aviación a la hora de telegrafiar el cielo está completamente despejado y el barómetro con marcada tendencia a subir, lo que hace esperar que pronto reandaremos nuestro victorioso avance.

EL TEBIB ARRUMI

No reproducimos el discurso del camarada Jefe de la Junta Provincial de Mando, Manuel Hedilla, en espera de poderlo hacer íntegramente.

servación. Las sirenas de alarma sembraron el pánico en la ciudad. Sin embargo, los trimotores nacionalistas no bombardearon esta capital.

Radio A-Z.

## La Generalidad se reúne

Barcelona.—Se ha reunido el gobierno de la Generalidad bajo la presidencia de Tarradellas. A la salida, Tarradellas manifestó a los periodistas que el consejo se había dedicado a cuestiones de guerra y que se continuaba analizando la ayuda que los catalanes podrían prestar a Madrid.

Radio A-Z.

## La C. N. T. y la f. H. I. deciden ayudar a Madrid

Barcelona.—La C. N. T. y F. A. I. después de una reunión decidieron continuar su ayuda a Madrid y organizar un hospital para las enfermedades mentales de la guerra. Se cree que ocuparán las

primeras plazas Companys, Aznar y Largo Caballero.

## Barcelona, Sagunto y Almería son bombardeadas

Gibraltar.—La aviación nacionalista continúa su actividad sobre el litoral Mediterráneo. Hoy han sido bombardeadas Sagunto, Almería y Barcelona. Los daños causados en los cuarteles, edificios oficiales y obras de fortificación que se efectuaban en dichas ciudades son de gran consideración.—14-3-37.

Radio A-Z.

## Nuestra aviación castiga duramente a los mineros asturianos

Oviedo.—Ayer, nuestra aviación ha actuado con gran eficacia, bombardeando las concentraciones de mineros y dinamiteros. Se les causó grandes bajas. En Asturias las fuerzas rojas están siendo rechazadas en todos los sectores. La tan cacareada ofensiva puede darse por totalmente fracasada.

Radio A-Z.

# Azañas de nuestra aviación

(Viene de la página 1.ª)

distintos episodios de su emocionante jornada. Es un dolor hablar con los vecinos de los pueblos últimamente conquistados. Todos tienen una lástima que

## Acción de tres Falangistas de la sexta Centuria

Tres camaradas de la tercera Falange, destacada en Cerro Cortado, arriesgaron sus vidas por izar la Bandera Nacional a la altura del Castillo de las Sislas, del frente de Toledo, sector de los Alijares.

Cuando estos valientes falangistas se dirigían a izar la Bandera, un "paco" enemigo hirió el paño sagrado de nuestra Bandera Nacional.

Pero entonces, al grito de ¡Arriba España!, nuestros camaradas avanzaron hasta lograr su propósito, y una vez conseguido, los valientes falangistas Mariano Figueroa, Manuel Montenegro y Cayetano Alvarez, el "Portu", desafiando la muerte, se abrazaron a nuestra querida Bandera gritando ¡Arriba España!, volviendo a sus respectivos parapetos.

Fueron protegidos en su iniciativa por el resto de la Falange, compuesta por zamoranos y toledanos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## El humor inglés

# Una bella joven, con un sombrero tirolés, habla en favor de los rojos

Y resulta que era un estudiante que se burlaba del auditorio

Londres.—Los estudiantes de Saint Peters Hall de Oxford, partidarios del Gobierno de Valencia, han sido objeto de una broma por parte de un estudiante de un colegio rival.

Después de haber escrito al secretario del Saint Peters Hall para pedirle autorización para dar una conferencia en el Colegio, una joven y elegante española, señorita María Salmerón, que se dijo recién llegada de España y que llevaba un sombrero tirolés con largas plumas, se presentó delante de la asamblea de estudiantes.

Habló largamente en favor de la lucha que sostiene el Gobier-

contar. Horas antes de llegar nuestras fuerzas fueron casa por casa y, pistola en mano, recogiendo a todos los útiles para las armas y hay pueblos en que se han llevado a todos los hombres desde los dieciocho a los sesenta años de edad. Pocos son los que lograron escapar escondidos en los desvanes de las casas. Por eso, en estos pueblos la alegría de verse al fin libertados está contrapesada por el recuerdo del hermano que está con ellos llevado a la fuerza.

Una de las preocupaciones que se nos ofrecen en el terreno recién conquistado, es el de poder proporcionar alimento a sus habitantes, que han quedado sin medios de vida con frecuencia. A ello ha empezado Falange a atender con la creación de comedores del auxilio de invierno y su primer acto al ocupar un pueblo, es el de sellar un local para fundarlos.

Es algo emocionante; por eso, al llegar a retaguardia, encontramos, tan pronto salimos a la calle, con las chicas de la sección femenina de Falange que hacen la recaudación del auxilio de invierno. No puede menos de triunfar una nación que no viva sino para la guerra en vanguardia, conquistando terreno y en retaguardia socorriendo sus necesidades.

Soria, 14 marzo.

IGNACIO VILLALOBOS

# Día 15 de Marzo

Soria, a las 21'15 del día 14.—Peor tiempo si cabe que en los días anteriores. Se han registrado en este frente, en el de hoy, imposibilitando en absoluto los movimientos de fuerzas, singularmente por nuestra ala izquierda, en donde la alta y plana meseta que bordea la carretera de Madrid a Zaragoza, está verdaderamente convertida en una laguna donde los hombres bestias y pertrechos de guerra se quedan empotrados en el fango. Por este sector, a primera hora de la madrugada última hicieron los rojos un contraataque en dirección a nuestras posiciones del sector de Trijueque, siendo rechazados solamente, ocasionándoles una mortandad extraordinaria. A fuerza de éste, en toda la jornada las fuerzas de tie-